

La obra, titulada *Plan of Attack*, fue escrita por el periodista Bob Woodward, quien a comienzos de los '70 desató el escándalo Watergate

Libro revela que Bush planeó el ataque a Irak mientras bombardeaba Afganistán

Según el texto, el Presidente de Estados Unidos ordenó en secreto al jefe del Pentágono un nuevo plan para derrocar a Saddam Hussein en noviembre de 2001, pero no comunicó su decisión a su equipo de seguridad.

Sólo dos meses después del ataque contra Afganistán, ocurrido en octubre de 2001, George W. Bush ordenó un plan secreto de guerra contra Irak, aunque el Presidente norteamericano estaba tan preocupado de que su decisión causara furor que optó por no contarle a ningún miembro de su equipo de seguridad. Así lo revela el libro *Plan of Attack*, del famoso periodista Bob Woodward, quien a comienzos de los '70 desató el escándalo Watergate que terminó por sepultar al gobierno de Richard Nixon.

Según la nueva obra, que pone en evidencia a la Casa Blanca y que será publicada la próxima semana en Estados Unidos, Bush temía que si la prensa se enteraba de su obsesión por derrocar al régimen de Saddam Hussein mientras las tropas estadounidenses combatían a los talibanes en el territorio afgano, la población pensaría que el Mandatario estaba demasiado ansioso por atacar Irak.

En una entrevista privada, Bush

dijo a Woodward que si el plan salía a la luz pública, este hecho habría causado "una enorme ansiedad internacional y una fuerte especulación nacional". Durante la elaboración del libro, el veterano periodista, autor de una docena de textos sobre la política norteamericana que han sido número uno en ventas, mantuvo varias conversaciones privadas con el Presidente y con diversos asesores clave de su gobierno.

Favor especial

De acuerdo con Woodward, el 21 de noviembre de 2001 –en momentos en que los soldados estadounidenses no habían tomado el control total de Afganistán– Bush mantuvo una entrevista con el secretario de Defensa, Donald Rumsfeld, a quien ordenó preparar un nuevo plan contra Irak. Woodward cuenta en su libro que el Presidente le pidió al jefe del Pentágono que mantuviera todo en secreto, incluso cuando Rumsfeld le sugirió a Bush que el director de la CIA, George Tenet, también debía participar del plan, el Mandatario le respondió que había que esperar. Incluso, la asesora de seguridad nacional de la Casa Blanca, Condoleezza Rice, aparentemente tuvo que informarle.

Consultado ayer sobre el plan secreto contra Irak y su reunión con Rumsfeld, Bush comentó que "no puedo recordar las fechas exactas de hace tanto tiempo". Además, el Presidente negó que planeara en secreto el ataque contra Irak desde noviembre de 2001 y dijo que en ese momento su única prioridad era Afganistán. Sin embargo, horas después, el vocero de la Casa Blanca, Scott McClellan, confirmó que Bush le pidió a Rumsfeld un plan para Irak en noviembre de 2001. El ataque contra el territorio iraquí se concretó el 20 de marzo de 2003 y Hussein cayó el 9 de abril de ese año.

También, la obra cuenta que el general Tommy Franks, quien comandó las operaciones en Afganistán, se enfureció cuando el Puro-

Consultado ayer sobre su plan secreto sobre Irak, George W. Bush dijo que "no puedo recordar las fechas exactas de hace tanto tiempo".



SEGUN EL NUEVO LIBRO, Bush temía que si la prensa se enteraba de su obsesión por atacar Irak mientras las tropas se enfrentaban a los talibanes en Afganistán, la población pensaría que estaba demasiado ansioso por derrocar a Saddam Hussein.

PLAN OF ATTACK



BOB WOODWARD

LA OBRA DE Woodward contiene 460 páginas y saldrá a la venta la próxima semana.

Traspaso del poder en Irak se concretará el próximo 30 de junio

Bush y Blair ratifican sus planes en el territorio iraquí

El Presidente George W. Bush sección ayer en la Casa Blanca a su más firme aliado, el primer ministro británico, Tony Blair, con quien coincidió, al menos públicamente, en la política sobre Irak. En ese sentido, ambos indicaron que bajo ningún concepto cambiarán la fecha de transición del poder en el país árabe, prevista para el 30 de junio. "Las fuerzas de la coalición permanecerán en Irak para contribuir al éxito del nuevo gobierno", dijo Bush. "Naciones Unidas tendrá un papel central, como ahora, en desarrollar el programa y el mecanismo para la transición política de Irak hacia la democracia", agregó Blair, en un discurso en los jardines de la Casa Blanca. Al mismo tiempo, ambos reconocieron que apoyarán Irak no será una tarea fácil y que sus respectivos países mantendrán a sus soldados en el territorio ira-

qui "hasta concluir la tarea". También, Blair explicó que las fuerzas de la coalición "doblaron sus esfuerzos para entrenar y aumentar la capacidad de las Fuerzas Iraquíes" a la hora de combatir a los insurgentes.

La reunión entre Bush y Blair ocurrió entre crecientes señales de que Washington está dispuesto a aceptar el plan del enviado especial de las Naciones Unidas para el 30 de junio, para la creación de un gobierno iraquí que esté en el poder desde el 30 de junio hasta que puedan celebrarse elecciones en enero de 2005. En la conferencia de prensa tras su encuentro, Bush y Blair también abordaron la tensa situación en Medio Oriente. De esta manera, el primer ministro británico respaldó la decisión de Bush de aceptar que Israel retenga algunos asentamientos judíos en Cisjordania. Así, Blair pidió a los palestinos no dejar pasar esta oportunidad.

QUIÉN ES...

Bob Woodward
PERIODISTA ESTADOUNIDENSE

► Woodward salió a la fama cuando trabajó como reportero en el diario *The Washington Post* y junto a su colega Carl Bernstein desató el caso de espionaje político conocido como Watergate, que derribó a Richard Nixon en 1974.

► Nació en marzo de 1943, el periodista ha ganado numerosos premios por sus reportajes.

► Entre sus libros más famosos figuran *Todos los nombres* del Presidente y su más reciente obra, *Bush en Guerra*.

EL UNIFORMADO ES EL ESTADOUNIDENSE KEITH WAUPIN, DE 29 AÑOS.

Difunden video de soldado secuestrado

La cadena de televisión Al Jazeera difundió ayer los imágenes de uno de los soldados norteamericanos desparecidos la semana pasada en Irak que aparentemente se encuentra secuestrado por rebeldes iraquíes. Los autoridades militares norteamericanas informaron que se encuentran analizando las imágenes de quién ha sido identificado como Keith Waupin, de 29 años. Por otra lado, los rebeldes iraquíes que mantienen en cautiverio a tres ciudadanos italiani y que el martes ejecutaron a



un secuestrado de esa nacionalidad amenazaron ayer con matar a un rehén cada 48 horas si Italia no retira sus tropas de Irak. Al mismo tiempo, otros tres extranjeros fueron liberados como rehenes, mientras que un chino, una australiana y tres periodistas checos fueron puestos en libertad. En tanto el clérigo radical chiita Muqtada al Sadr anunció que no descubrirá su milicia, aunque pidió el fin de los secuestros de extranjeros en Irak porque contradicen los principios del Islam.

diente, Dick Cheney, por derivar a Saddam y la influencia que ejerce en este tema sobre Bush.

Según el libro, adelantado por la agencia The Associated Press (AP), cuando la CIA reportó que Hussein y sus hijos se encontraban en un palacio poco antes de que se cumplieran el último plazo para que el líder iraquí dejara el poder, Bush y sus asesores debatieron sobre la posibilidad de atacar en ese mismo momento. Finalmente, Cheney convenció a Bush de la necesidad de conservar el ataque. Sin embargo, los iniciales eran en su Mansión, aunque tras esa acción, Bush llamó a la Casa Blanca y dio por muerto al Presidente iraquí. El libro del periodista confirma los dichos del ex zar antiterrorista de Bush, Richard Clarke, quienes aseguraron que desde el inicio de su mandato el Mandatario estaba obsesionado con Irak.



BUSH Y BLAIR se reunieron ayer en la Casa Blanca y se mostraron en la misma sintonía en el tema de la guerra en Irak y en la tensa situación en Medio Oriente.

Libro revela que Bush planeó el ataque a Irak mientras bombardeaban Afganistán [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro revela que Bush planeó el ataque a Irak mientras bombardeaban Afganistán [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa